
Reunião Ordinária de Setembro – 18 de Setembro de 2024

A reunião iniciou-se as 14:00hrs com tolerância de 15 min para entrada de Conselheiras (os) via meet sendo então iniciada as 14:15, Luciana inicia com a
observação que no começo o quorum era de dez pessoas, é dado continuação pelo Presidente Aloísio sendo passadas as pautas da reunião, que já foram enviadas
aos participantes, Concelheiro Viana faz o pedido para constar em ATA os informes gerais, não só da gestão como dos Concelheiros também, Aloísio aprova por ser
importante também ter as informações deles, inicia-se a primeira discussão questionando o encaminhamento das pautas para que possa ser discutidas as
observações e cada um mostrar sua opinião sobre eixo e segundo plano, podendo ser feita uma conversa com mais profundidade no assunto, Concelheira Lucimar
avisa que não teve acesso ao documento por estar de férias, relatando que o plano foi aprovado, e que existiam competências da saúde visando a existência de
uma ATA de 2017 que algumas coisas não eram domínio da Secretaria de Estado da Saúde e contemplou no plano, questionando se teria possibilidade de dar mais
um tempo para a (SESA) poder analisar e se apropriar dos pensamentos, e entender melhor o plano e assim fazer as considerações se for possível, finalizando a
fala da concelheira, Aloísio segue exaltando sua importância na colaboração no plano e também sendo aprovado seu tempo para analisar suas competências,
dando ideia de ser adiado está discussão pela importância da Secretaria da saúde, não tirando a importância das outras Secretarias e sim pelas suas próprias
particularidades essenciais para isso, se for concordado por todos que estão presentes, a ideia é fazer essa discussão dia 16/10 sendo uma pauta muito importante
para a próxima reunião, não podendo mais ser adiada de forma alguma por questões de prazos, mostrando também o quanto é importante a participação das
Secretarias no processo de construção até mesmo do segundo plano, Aloísio abre a palavra para qualquer objeção sobre o adiamento da discussão ou qualquer
outra observação, Conselheira Lucimar pede a palavra falando da importância de consultar as secretarias e da presença deles no processo para os planos de
Estado, pela questão de cada um ver sua obrigação e como pode ajudar também nas construções e nas decisões e sugestões, e como representante ela gostaria
de rever não que vai ser alterado algo mas e bom ter ciência do que está acontecendo por ser concelheira de algo que vai ser muito essencial para as Políticas
Públicas da Igualdade Racial, Aloísio cita os Conselheiros participantes da elaboração e continuam colaborando o Professor Galindo, Doutora Jane, Doutor Victor
Menezes (não sabendo ser o mesmo da época da (SESP), Jane informa que não era Concelheira na época, dizendo que só participou da publicação do plano, não
participando da construção do Plano da CONSEPIR, quando passou a ser concelheira participou só da impressão do que já estava escrito e editado no plano pois
também era Secretária Executiva, finalizado sua fala Aloísio passa a palavra para o conselheiro Viana, ele então pede o mesmo encaminhamento, pois semana que
vem ele e o Marcos terão reuniões na quarta e na sexta pois ambos são do Concelho Estadual de Saúde, deixando registrado que já fez o encaminhamento para a
Rede de Mulheres Negras para elas fazerem contribuições, fazendo também o encaminhamento para anexo do qual ele representa o Concelho de Saúde, por conta
do processo de Eleição e processo de Conferências Municipais são muitas demandas, concluindo sua fala concordando com o pedido de tempo também pedindo
mais um pouco de prazo para assim poder participar com mais contribuições tanto com a parte de mulheres negras que tem uma cadeira no Conselho Estadual de
Saúde quanto da qual ele representa no Conselho Estadual de Saúde, Aloísio da continuação questionando se alguém tem mais alguma observação em relação a
esta discussão, Professor Renê corrobora com a fala dos (as) Concelheiros (as) em relação ao prazo, ele diz que como acabou de entrar no cargo de Concelheiro
ele não participou das discussões, também precisa de mais tempo para ler e entender e assim dar sua contribuição e discutir internamente na (SETI) por ter
também uma comissão de questões Raciais, para que ele possa chegar com uma abordagem bem esclarecida, chegando com outra observação dizendo que é
fundamental todos saberem com profundidade a questão que está sendo debatida é importante os Estatutos estarem cientes, Concelheiro Viana pede o
encaminhamento para a mesa escolher uma data posterior para ter uma reunião com esta pauta única só para discutir isso, pois é uma questão grande e vai ser
gasto muito tempo, e também se for possível reencaminhar o plano para o grupo ou e-mail novamente, Luciana pede a palavra falando do e-mail do CONSEPIR
que foi enviado o plano com o objetivo dessa leitura previa, também trazendo que a Diretoria e a Equipe de Planejamento está solicitando a avaliação dentro dos
eixos tudo que foi realizado nas Secretarias e o objetivo e que possa ser feita essa avaliação, monitorar tudo que foi constituído nesse plano e que pudéssemos
trazer essas respostas e mapear esse processo pedindo isso como encaminhamento, continua dizendo que vai mandar o prazo deste documento para todos por
mais que seja feito a reunião novamente é importante saber a data prevista deste material pois eles precisam da entrega deste planejamento Aloísio agradece a
colocação da Luciana e sé o Concelheiro Viana concordar com a ideia de juntar tudo em uma proposta de encaminhamento, marcando assim a reunião para o dia
16/10 com a ideia de pauta única, lembrando que estamos em período de eleição visando a reta final, e isso pode prejudicar uma reunião extraordinária ainda em
novembro e no inicio de outubro, pois acaba ficando muito próxima de uma reunião que já foi aprovada pelo pleno, mesmo tendo esse prazo que foi lembrado pela
Luciana é bom dizer que não estamos atrasados porem temos que ter o cuidado de na próxima reunião trazer todas as contribuições e observações e realmente
podermos focar no plano, reforçando à todos que possam conversar entre as secretarias sobre as instancias internas, e vendo de que forma o plano foi executado
nesse período e também poder trazer as sugestões para o próximo plano que vai ser construído e assim se encerra essa pauta com a conclusão de fazer a próxima
reunião dia 16/10 com essa pauta única para fazer a discussão sobre o plano e reencaminhar o material para todos, avisando que para quem não receber entrar em
contato com a Secretária Executiva Luciana e rapidamente será enviado, aproveita também para parabenizar o trabalho, apoio e a atenção da Secretaria Luciana
no Concelho, Luciana abre a fala sobre o envio dos e-mails e vai verificar quem está dentro do e-mail do CONSEPIR 2024, pois tem alguns concelheiros que não
receberam o material e a questão de pautas, e sera por ele o espaço oficial mas também será enviado pelo WhatsApp para assim ter as duas fontes, Aloísio segue
perguntando a todos se tem alguma objeção pela pauta ser realizada dia 16/10 pauta única, sendo autorizado por unanimidade. Segue a reunião com a segunda
pauta Conferencia Estadual do Concelho de Igualdade Racial 2025 Criação da Comissão para Organização deste Evento, considerando que é um evento que é
realizado em parceria tanto Concelhos, mais toda essa construção logística, ele faz um apelo pedindo para o Concelheiro Eduardo Filho falar sobre como está
sendo pensado o processo de conferencia uma previa evidente ate porque essa comissão vai ser tirada daqui hoje vai tomar par do que já esta sendo pensado e
elaborado e se integrar a este trabalho, Eduardo Filho começa agradecendo ao Presidente Aloísio e saudando a todos e assim começa falando do ponto de partida
para a partir da comissão poder darmos inicio na organização, planejamento da Conferencia Estadual de Igualdade Racial, essa antecedência é por conta de varias
demandas no momento, e também pelos períodos regimentais para fazermos todo o processo, de contratações a lista de locais, incluindo também a comunicação
para que os Municípios possam se organizar para a participação presencial, entre toda a somatória dos materiais necessários para a realização de uma
conferencia, como essa que será de grande impacto para o nosso Estado, as duas ultimas conferencias que realizamos foram conferencias que demandaram muito
da nossa equipe de todo nosso pessoal isso enquanto Secretaria da Mulher e Igualdade Racial e Pessoa Idosa porque ela perpassa a Diretoria da Igualdade Racial
Povos e Comunidades Tradicionais temos que contar automaticamente com o Núcleo Administrativo Setorial com  Areá de Planejamento, com o Gabinete com
todas as áreas que compõem a (SEMIPI), realiza o anuncio a todos de que no ano que vem outras duas grandes conferencias sendo a da pessoa idosa e a da
mulher, então  é bom darmos esse passo inicial no planejamento e na organização desta conferencia, a montagem da comissão que irá trabalhar de forma
especifica, e também dar seguimento para os trabalhos que serão realizados nessa conferencia como a definição de eixo, de temática, o material para validação
das conferencias Municipais ou das livres, assim como adotarmos no processo de organização a partir da dotação dessa comissão que irá pensar toda a estrutura
desta conferencia, é por isso que foi pedido a inserção na pauta, justamente para que possamos trabalhar com antecedência por termos também período de
Eleições e também o Natal já esta ai, então é bom termos esse tempo de antecedência para solicitarmos e já bloquearmos o local em Curitiba seja em Foz do
Iguaçu ou no local que irá comportar a estrutura de uma conferencia nessa magnitude, são esse os dados iniciais para que possamos observar a questão do prazo,
temos também a questão da conferencia Nacional colocando como sugestão tendo que ser antes mais ou menos por maio porque a conferencia Nacional é em
junho ou julho como vimos inicialmente mas ainda esta sem definição de data, e assim Eduardo finaliza, Aloísio dá continuidade agradecendo e parabenizando
Eduardo pela  sua organização e por estar se antecipando do prazo, e concordando e parabenizando a colocação dele por estarmos no período de final de ano
acaba sendo um prazo pequeno por conta dos feriados, temos a chance de fazermos a maior conferencia da história da Igualdade Racial do Parana se não for uma
das melhores do pais, encerra só questionando o tamanho da comissão para podermos deliberar as pessoas que tem interesse de participar, e assim conseguirmos
o processo de indicação ou votação ou  melhor forma dessa condição, Eduardo agradece os adjetivos que foi usado pelo Aloísio referente a ele, e dizendo que a
equipe tem dado o melhor para que possa recuperar o tempo perdido e podermos estar sempre em dias e antecipados sobre as demandas, da continuidade 
discussão falando que tendo em vista as duas ultimas conferencias a comissão era composta por Sociedade Civil GOV e também convidados específicos que
possam cooperar com o desenvolvimento da comissão possivelmente com seis pessoas na comissão de preparação das duas ultimas conferencias que nos
realizamos, Concelheiro Viana pede a palavra inicia perguntando ao Eduardo se a Nacional já tem os temas e se já saiu o decreto de convocação também, Aloísio
informa que já foi falado sobre isso e o concelheiro não se encontrava no momento, Eduardo responde então que esta aguardando, pois teve ate uma participação
aqui no Parana dos representantes do Ministério, e a principio a previsibilidade que eles passaram de data é realizar em junho ou julho, mas ainda sem a admissão
das temática que serão tratadas a Nacional mas acreditando no que disse anteriormente é bom nos antecipar já em todo o processo de organização que cabe a nos
pois se formos aguardar o processo de definição da Nacional de fato não teremos tempo suficiente para fazer locação de espaço e também de licitação de todos os
itens que são necessários para uma conferencia nesta grandeza, Concelheiro Luciano pergunta também sobre as questões orçamentarias questionando se o fundo
vai sair deste Concelho ou ele vai sair da Secretaria, na ultima reunião foi falado sobre isso pois sua preocupação e essa se nos temos que acertar algumas
questões aqui para poder deliberar, ai nos temos que correr atrás disso já para podermos acertar isso, agora saindo da Secretaria é mais fácil, essa pergunta veio
pois no Concelho do (SEDECA) é um pouco diferente lá é usado o fundo sendo assim essa sendo a duvida e o anseio, Eduardo vai aproveitar a presença da
Tatiane na reunião por ela ser do planejamento  e também por ter acompanhado as admissões de orçamento, a conferencia já esta na previsibilidade da realização
passando assim a palavra para a Tatiane pois ela pode explicar e fazer sua participação na reunião, Tatiane inicia sua fala explicando que na estrutura orçamentaria
ela ficou dentro do FUNDEPIR, por conta de podermos fazer a mobilização do próprio fundo, então o recurso desta conferencia esta dentro do FUNDEPIR porem
enquanto não regularizarmos o fundo vai acabar ficando complicado de podermos fazer a movimentação, então temos uma tarefa árdua e ágil e rápida para
podermos regularizar a questão do fundo para poder ser movimentada , pois vai acabar saindo em torno de um milhão de reais a conferencia esse valor veio por
meio de ter em torno de trezentos delegados então só precisamos regulamentar isso não vai impedir mas é importante para podermos fazer essa movimentação e
estamos trabalhando com afinco para isso, Aloísio abre a palavra para os participantes do primeiro momento que não falaram nada sobre a organização, Tatiane dá



continuação ainda sobre o orçamento por perceber a preocupação do Concelheiro e dizendo que de toda forma o dinheiro da conferencia ele vem do Estado, isso é
concordado por todos pois todas as estruturas que fazemos dentro do Estado por estarem dentro de um determinado bloco, apresentamos na ultima reunião as
perdas financeiras que já tivemos aqui dentro do CONSEPIR pela questão da falta de uso até mesmo da falta de regulamentação, a Secretaria esta bem ciente
disso existe uma preocupação para a prioridade da regulamentação ate mesmo para tomar credibilidade com a Receita, Secretaria da Fazenda, pois quando você
não gasta o recurso a Secretaria bloqueia e não tem como justificar, mas independente disso a conferencia vai sair, não precisa existir a preocupação o recurso esta
dentro da LOA, a rubrica orçamentaria dentro do FUNDEPIR, finaliza afirmando que a conferencia vai sair, Aloísio pede a participação para a compor a comissão de
organização, foi dado sugestões sendo eles o Eduardo Filho e o Concelheiro da Secretaria de Educação são duas pessoas que iriam agregar bastante para isso
sem tirar o fundamentalismo dos outros participantes Aloísio também se colocando como sugestão, Vice Presidente Alexandre fala sobre uma questão de ordem,
para poder encaminhar essa dinâmica da comissão pois mais do que criar a comissão estamos insistindo no erro, dentro do Concelho porque temos uma questão
de ordem de mandato vencido que a Direção e a Diretoria da Igualdade Racial não querem discutir isso, Aloísio interrompe sobre a questão de ordem, e Alexandre
continua falando sobre o mesmo ponto e afirma que foi solicitado duas vezes para que fosse providenciado as seleções já dizendo que o mandato esta vencido
desde o dia 20/07, Aloísio diz que o próprio tinha prorrogado para a gestão, continuando dentro do tema deixando claro que foi aberta a ATA, que foi colocado as
questões em pauta, e o tema sugerido pelo Concelheiro Alexandre esta em avaliação com o Jurídico da Secretaria e as instancias dentro dessa questão Jurídica, e
que isso já foi repetido para o Concelheiro inúmeras vezes, Luciana volta ao tema e consta que na sala o Eduardo Filho se colocou que pode participar da comissão
assim como ele, Galindo como GOV se coloca a disposição, Concelheiro Marcos também, Aloísio pergunta sobre alguma objeção sobre os nomes que foram
colocados a disposição e assim coloca a apreciação do pleno e aos que discorda por favor se manifestar, e sim aprovado a comissão por unanimidade, que vão
participar dese processo de construção da próxima conferencia Estadual de Promoção da Igualdade Racial em 2025 a comissão e formada por GOV: Aloísio,
Galindo, Eduardo Filho, agora como Sociedade Civil: Jessy, Viana, Marcos definido assim e passada para  próxima pauta, referente ao orçamento 2025, Aloísio
passa a palavra para o Eduardo novamente pedindo para ele poder falar sobre  pauta, então Eduardo fala que já esta com a observância do orçamento que foi
passado neste concelho e automaticamente passa a palavra para a Tatiane para ela fazer a apresentação dos elementos, sendo que também temos um anuncio
recente que ainda teremos mais alterações para o orçamento 2025, mas já que já foi colocado no concelho para que seja aprovado os encaminhamentos e a
apresentação da possibilidade em função do orçamento 2025 alinhado ao CONSEPIR, Tatiane faz um complemento em relação ao orçamento foi feito a
apresentação na ultima reunião, e lá continha as rubricas orçamentarias e a destinação do recurso no FUNDEPIR, na ocasião foi apresentada a Diretoria Geral para
que pudesse ser feita a aprovação e foi aprovada por unanimidade a proposta que fizemos, ainda tendo um acréscimo no item das capacitações, havíamos
colocado uma previsão orçamentaria um pouco inferior e nas conversas foi possível renegociar um valor um pouco maior, não contendo exatamente agora ate
existe a planilha mas o aumento foi por volta de quinhentos mil reais no item de formação continuada envolvendo as capacitações, não só para a Igualdade Racial
também para os Comunidades e Povos Tradicionais e para os Povos Indígenas, ela fez esse resumo por não estar com a apresentação em mãos, Tatiane continua
respondendo a pergunta referente o patrocínio da Escola de Gestão do Parana, respondendo que por uma questão do indicador precisamos dos números que são
capacitadas que passam nos eventos nos cursos, então praticamente todos os eventos e cursos, lembrando que agora vai ter mai um curso de capacitação para os
concelheiros vinculados com a Escola de Gestão, pra que além de ter a certificação nós também podemos indicar nos indicadores, então sim existe uma parceria,
respondendo outra pergunta fala que para fazer parte tem um tem dentro do cadastro é importante colocar que os cursos tanto para governamental, servidor ou
para comunidade em geral sociedade civil, obrigatoriamente quando  faz o cadastro vai haver uma pergunta, se você é servidor ou comunidade, e assim você
efetua e automaticamente vai mudar alguns campos mas ele também fica registrado e você recebê o certificado normalmente, Aloísio da continuidade cita ao
Eduardo Filho se posteriormente quando esse documento já estiver formalizado se é possível disponibilizar nos grupo e e-mails dos concelheiros acreditando que e
essencial todos ter conhecimento dos ajustes realizados por ventura no orçamento, Eduardo concorda com Aloísio trazendo assim uma boa noticia relacionado aos
elementos que tivemos e foi passado na ultima reunião já tendo a oportunidade de majoração em alguns itens conforme o orçamento disponibilizado para o
CONSEPIR então a gente vem fazendo essa inferência em relação ao orçamento, dizendo que Tatiane tem direito de corrigi-lo pois ele não esta pessoalmente por
estar de férias, cita que foi passado de dois milhões e meio de reais isso no orçamento para execução das ações afirmativas, questão da conferencia para
execução do ano de 2025, então é um fato que alegra muito pois é possível fazer a retomada que tanto estávamos esperando mesmo sendo um valor baixa tendo
em vista outras secretarias e de pastas mas esta sendo um passo deslumbrando este orçamento pelo que conseguimos ali apresentar, Eduardo encerra
agradecendo a atenção, Aloísio abre a palavra para o Concelheiro Viana que então esta se questionando sobre a situação que não tinha o concelho Estadual de
Povos Tradicionais, faz quatro a cinco meses que teve em Foz do Iguaçu e teve essa conferencia, e os Ciganos, Indígenas estavam agregados ao CONSEPIR,
como fica essa situação em relação a eles, eles terão algum repasse dos Povos Tradicionais e terão repasse aqui do CONSEPIR, Eduardo responde sua duvida
falando que a principio como esse Conselho dos Povos Indígenas foi recém criado e o Concelho de Povos e Comunidades Tradicionais, como ainda não tem fundo
eles ainda não terão recursos estabelecidos com o CONSEPIR do LOA, porem a partir do momento que as especifidades serão retomadas o Plano Estadual dos
Povos e Comunidades Tradicionais e o Plano Estadual dos Indígenas também será considerado para o próximo exercício e no exercício, então a principio os
orçamentos serão todos separados, não tem inferência no orçamento do CONSEPIR nem nos Povos Indígenas, Luciano fala para todos os Conselheiros que boa
parte desse convencimento que tenha sentido de ter ficado mais robusto no sentido financeiro, vem do alinhamento que esta acontecendo nas ultimas reuniões,
pois quando ele entrou no Conselho ficou realmente apavorado, comentando com o Secretario Guto, que não era de seu desejo ficar la mas se ele quiser ele fica,
de uns tempo para hoje ele vê que o Conselho entendeu sua função, o alinhamento é outro de uma forma pacifica aonde as pessoas estão olhando no olho do
outro e ninguém tá aqui para achar culpado, estamos aqui para achar uma solução, e com esse pensamento de hoje conseguimos convencer o Governo , ele
mesmo consegue interceder junto ao Guto que é o Secretario de Planejamento o Eduardo faz esse trabalho la o Aloísio faz o trabalho na Secretaria dele e assim
vamos convencendo o Governo a fazer que esta conta fique mais robusta, porem como o Presidente disse na reunião esta longe de ser o que desejamos mas se
todos tivermos o acréscimo de alguma coisa podemos chegar la, pedindo assim para todos que se for mantido o ambiente pacifico pois estamos aqui para discutir
ideias e não pessoas, eu acho que essa comissão que esta formada hoje por pessoas que cuida deste objetivo, porque quando viemos aqui para discutir pessoas
perdemos totalmente o contexto do Concelho repetindo que estamos aqui para discutir ideias e propostas, e essas propostas são feitas para quem tá la no
Município pequeno, para quem tá no sinal de transito, para os desempregados esse sim é o objetivo deste Concelho, estive em uma reunião com o Secretario Guto
e disse que graça a deus estamos tendo quorum e estamos conseguindo dialogar neste Conselho, então eu acho que mesmo tendo muito para evoluirmos mas
estamos no caminho, tenho muito a agradecer e parabenizar a todos, parabenizando Eduardo pela sua intercepção com a Secretária, finaliza dizendo que em um
futuro bem próximo vamos estar fazendo pela população Paranaense num todo e de repente ate alguns ajustes, direcionando se para o Viana dizendo que chamou
atenção numa questão com o Eduardo quando usamos o termo Igualdade Racial o que vamos fazer com os Indígenas que foram desmembrados com os Povos
Tradicionais, então em algum momento vamos ter que sentar e ver o que vamos fazer e pensar em uma solução, Presidente Aloísio passa para a quarta pauta
Levantamento de Dados e Informações do Estado do Paraná Igualdade Racial, pedindo a gentileza do Eduardo filho para que faça a manifestação relacionado ao
item quatro, Aloísio faz uma observação também ao Eduardo que possivelmente não tera informes da gestão, Eduardo fala que com tantos dados não sera
necessário e prossegue dizendo que esta muito feliz por poder estar trazendo esta informação em ato continuo apresentaremos um primeiro panorama ainda
estamos realizando o fechamento sabemos que o Presidente queria esta informação mas ainda estamos fazendo rescaldo justamente para passar ao senhores,
estamos com um dos nossos colaboradores fazendo o contato com o Município a Município no Estado do Parana em relação a questão dos Concelhos que estão
em operação e também dos fundos, acreditando que logo nessa semana não estará ativo, mas peço a Secretária Executiva Luciana para verificar com o Renildo
que é o Servidor que esta fazendo este levantamento e se já estiver finalizado fazer o encaminhamento também no grupo, nós chegamos a principio no numero de
aproximadamente trinta e dois municípios com os concelhos criados, e a partir dai já nesse fechamento ainda essa semana foi o prazo que foi dado por ele mesmo
para fazer o fechamento e as ligações aos Municípios, e assim já passarmos também aqui internamente só para deixar vocês cientes as ligações Município a
Município foram feitas, ate mesmo para podermos manter a efetividade podermos afirmar o trabalho do conselho para podemos fazer uma relação com esse
município, como nos temos acompanhado tanto o Presidente Aloísio como o Viana o Marcos que tem ido aos municípios justamente para poder potencializar a
criação e os desenvolvimentos dos conselhos da Igualdade Racial, fato que é parabenizado o Presidente os concelheiros que estão nesta missão porque isso é
gerar Politicas Publicas é fazer o encaminhamento daquilo que nos precisamos fechar, ele então acredita que esse numero de municípios vai aumentar, ao mesmo
tempo também esta fazendo essas ações afirmativas importantes, pensando que esta semana assim que for finalizado o processo de ligações e de atividades, sera
feito o encaminhamento desses dados todos os municípios já dispõem, ira junto também nessa planilha o município, população, a existência do concelho, o
instrumento legal de criação, o ano de criação, o mês de criação se tem fundo, se tem plano municipal, e qual a pasta que ele esta fundamentado pois muitas vezes
nos municípios ele não tem criado uma Secretaria de Igualdade Racial, as vezes vai estar na Assistência Social, no Direitos Humanos, vai estar ate mesmo na
Cultura, então foi feito este levantamento com muita anuncia esta semana, já sera feito o fechamento e o encaminhamento de todo esse relatório que nos estamos
produzindo, sabemos que seria mais fácil ir nos dados mas muita das vezes eles são mutáveis e não relatam a realidade do momento que nos precisamos, então
com muita tranquilidade nos estamos fazendo esse fechamento e logo faremos o encaminhamento no grupo como uma prestação de serviços ao CONSEPIR da
SEMIPI, e faremos a entrega deste documento tão importante que era esperado por todos nos, Presidente Aloísio agradece Eduardo e ressalta que as informações
são de extrema relevância de toda a sociedade paranaense para que enquanto Politicas Publicas que nos do concelho possamos trabalhar na produção de
elaboração e cobrança efetiva das Politicas Publicas de forma transversal como se da a Politica da Igualdade Racial ele então passa a palavra para Tatiane, ela
então complementa a fala do Diretor Eduardo dizendo que ele ate comentou em torno de trinta temos aqui quarenta e sete municípios já catalogados então é algo
que já esta praticamente fechada aqui, inclusive com lei de criação na pasta que esta locada então essas informações já temos, e também foi feito uma separação
do numero de concelhos que foram criados em dois mil e vinte quatro e em dois mil e vinte e três e antes dessas datas ou seja desde dois mil e quatorze ate dois
mil e vinte dois então vai ser passados todos os porcentuais, Eduardo agradece sua fala, Tatiana continua falando do mapa das regiões que estão aonde eles mais
se concentram, já tendo o porcentual desses locais já tem por município inclusive a gente já tem todo o calculo aqui, desses quarenta e sete por exemplo todos tem
fundo alguns não tem plano outros estão em fase de elaboração e oque falta finalizar e fazer a regionalização, Aloísio questiona se todos tem fundo, Eduardo



responde que não e Tatiane contia dizendo que alguns não tem realmente, Eduardo continua falando que todos tem concelho e alguns tem fundo e que nesse inicial
ali tem doze que não possuem fundo e como disse estão efetuando só o recalço da informação só passando a informação correta para não haver discrepância,
Tatiane e a responsável pelos dados junto com o Osmar que esta presente na reunião e o Reinaldo fez as ligações aos municípios, isso que estamos fazendo agora
é para poder ser repassado com toda a certeza as informações para os senhores, Tatiane fala que tem trinta e quatro apenas com fundo, Aloísio diz que é
importante não só Eduardo mais toda a equipe da SEMIPI que desde que nos enquanto presidente tomamo posse no setembro passado e também essa secretaria
foi criada, o avanço no numero de concelhos ele é significativo considerando que na época ele não chegava nem em três dezenas mesmo sabendo que ainda esta
em um processo de fechamento sem sombra de duvidas isso já é um reflexo da existência de uma secretaria e também desse esforço colocado através do Governo
do Estado do compromisso assumido do Governador Ratinho Júnior, mesmo diante das dificuldades que foram colocadas perante ao nosso Diretor Eduardo e
enumeras outras reuniões tanto com o Viana com o Marcos, ele mesmo já presenciou varias particularidades e nem sempre tem a simpatia do Gestor local mas
mesmo com tudo isso esta sendo avançado uma grande Governança que é umas das premências que foram postas especialmente em sua primeira reunião que
esteve a Secretária Leandra ela visou muito esse processo de Governança entre Estado e Município e de certa maneira estamos conseguindo avançar, estamos
conseguindo os fechamentos esses números ainda podem nos deixar muito felizes ainda, Tatiane complementa dizendo que só em dois mil e dezessete tivemos
vinte e seis virgula meia meia de criação de concelhos e a grande maioria que foi setenta por cento foi antes de dois mil e vinte e dois, esse ano tivemos dois por
cento pois foi apenas um concelho dos quarenta e sete que temos todos foram criado por lei felizmente não tem nenhum que tenha sido criado por decreto desses
quarenta e sete trinta e sete tem fundo e nove que possui planos municipais então esta de uma maneira bem genérica ai então temos que trabalhar no processo de
criação de mais concelhos e fortalecer os processos dos planos municipais e dos fundos municipais, Concelheiro Luciano inicia sua fala  dando uma sugestão a não
ser que já estejam fazendo isso, sugerindo que seria bom ser feito uma parceria com o imparts pois o Governo tem utilizado vários números deles pode ate se dizer
que é o novo IBGE Brasileiro, pois isso pode favorecer muito no trabalho do Marcos o trabalho do Viana porque eles podem fazer visitas já com base no que fazer
em relação a criação de concelho então se o imparts puder fazer um levantamento, nos podemos fazer varias perguntas para o levantamento e assim passar pra
eles que isso pode favorecer muito as visitas deles e nos futuros concelhos que estão chegando  é um levantador de dados muito serio aonde tem contribuído com
muitas coisas e se não estiverem usando ele da esta sugestão, Eduardo agradece dizendo que é uma boa ideia e vai ser registrado dizendo também que tem uma
proximidade ma conforme os pedido e demanda vai mantê-los mais próximo e também redirecionando ao Presidente Aloísio para que possamos registrar essa
demanda e fazermos uma reunião enquanto concelho juntamente com a SEMIPI ao imparts, então como foi dito ao senhores em breve vamos estar fazendo o
fechamento dessas informações como sabemos estamos em paralelo também fazendo a construção de uma cartilha de apoio para a questão das ampliações de
concelho como também a cartilha do racismo que faremos o pedido logo no congresso estadual de gestão da igualdade racial que vai ocorrer dia seis sete e oito de
novembro na PUC-PR que depois vai ser informado nos informes, Tatiane pede para fazer um complemento em relação a fonte da coleta de dados pois além das
ligações foi buscado dentro da legislação municipal então também foi recorrido nas leis municipais, Eduardo então fala que depois vai ser apresentado todas as
fontes das pequisas, não precisando apresentar agora pois vai ser feito isso no fechamento detalhadamente depois que as fontes e contatos quando forem feito
todos os encaminhamentos na apresentação quando for finalizado, Aloísio fala que quando ele fala dos levantamentos ele não esta falando só da criação dos
concelhos gostaria realmente que fosse um levantamento da Igualdade Racial, como que esta distribuído a população no parana aonde tem a maior concentração
de povos, e então se o Governo enche a boca para dizer que governam para todos temos que se ater a dados que nos leve a trabalhar para todos então é nesse
sentido querendo assim um levantamento como um todo não só dos concelhos, Tatiane complementa dizendo que também é conselheira estadual da Nutrição e
nessa semana receberam o Presidente da paz fazendo ali uma pesquisa sobre a área da segurança alimentar no estado do parana para identificar a situação da
insegurança alimentar e o projeto foi muito bom ela levantou a mão e perguntou se tinha dados dos povos e comunidades tradicionais e eles não tem e ela da a
sugestão para o presidente para a identificação desses povos na questão alimentar ate mesmo por serem mais sensíveis nesse contexto da politica publica, Aloísia
seguimento a quinta pauta e pedindo para dar seguimento as outras duas pautas para fazer o andamento da reunião para assim ir finalizando, Eduardo fala então
do programa de Formação dos concelheiros, pedindo a aprovação a realização da formação para os dia doze e treze de dezembro, pelos concelhos estarem
entrando em recesso e não só a formação como o encerramento de ano com toda uma metodologia que estamos elaborando com a equipe da SEMIPI, esse
programa teria inicio em dezembro presencial com as pautas de grande importância que temos e no ano seguinte a continuação do programa, e sera aberto para
discussões as temáticas e programações,ressalta que sera o primeiro presencial e também de suma importância e vai ser com a mesma temática para todos, o
concelho da mulher e do idoso também ira aplicar a mesma metodologia e sera igual a todos, é claro que também sera visto as informações especificas de cada
um, Aloísio diz que tera a reunião dia dezoito sobre as praticas e nela sera especificado todas essas questões e também tratara as especifica coes de cada
município, e da a ideia de antecipar, mas de repente pode ser feito a reunião dia onze e a capacitação dia doze e treze, porem ate outubro ele espera que seja
deixado ajustado as datas, Eduardo deixa para a Secretaria Luciana falar sobre o ciclo de dialogo, e assim se retira da reunião, por ter coisas a fazer e fala sobre o
congresso que tera dia cinco seis e sete e faz um convite a todos e já na próxima reunião sera apresentado esta questão também, Tatiane fala que a proposta e
fazer um programa de formação iniciando em dezembro e unindo os três concelhos, e esta dividido em seis módulos, e tera uma serie de tópicos totalmente
essenciais para todos e o ultimo modulo sera sobre todas as especifidades de todos os conselhos, e convidando o presidente e pedindo sua colaboração pois sera
essencial seu conhecimento e assim passar a todos, e na próxima reunião também já colocar toda a programação e os módulos e a carga horaria e assim
apresentar na próxima reunião e o que sera feito em dezembro, pois tera a questão do congresso por ser um evento muito grandioso e vai monopolizar todos da
equipe então por isso foi colocada a formação para dezembro, é muito importante que todos compareçam, Luciana então pede a palavra para falar sobre a pro renal
para falar do protocolo que foi realizado com a intenção de fazer um levantamento sobre as doenças renais nos povos negros, sendo um publico que é bem mais
frequente essa doença, é muito importante a divulgação deste protocolo, pois tem muitas vagas ainda e precisam ser preenchidas sera enviado o numero nos e-
mails, para fazer os levantamentos e ocupar essas vagas, é de fundamental importância preencher esse protocolo, passando para o ciclo de dialogo, estávamos em
reunião e foi levado varias pautas para tratar da parte cultural dos municípios, o ciclo é uma liberdade de fala aonde todos poderão colocar as demandas culturais
de seus municipios e assim podermos ajudar da forma que for possível, Aloísio da inicio aos informes da presidência, e inicia que em uma reunião que foi tratada
sobre a regulamentação do FUNDEPIR, por ser uma grande preocupação por precisarmos desse fundo para as politicas publicas, e saímos de la com o
compromisso para o diretor geral ate a reunião de dezembro, teremos a regulamentação para operarmos com os municípios e com a possibilidade real da procura
de recursos financeiros para podermos aplicar as politicas publicas, e esse fundo é muito importante e visando que foi uma conversa ate mesmo acalorada e que foi
esclarecedora e muito positiva, e com a certeza de dois mil e vinte cinco ser um ano prospero e com muitos planos realizados .

 

Encerro esta ata que foi redigida por mim Luciana Mercês como Secretária Executiva do Consepir. 

 


